



## Editorial

Uno de los propósitos importantes de nuestra máxima casa de estudios es la formación de recursos humanos del más alto nivel, a través de su cuerpo docente. Con objeto de adaptar su organización al Reglamento de Estudios de Posgrado, recientemente, la UNAM publicó el acuerdo donde cambia la denominación de la Dirección General de Estudios de Posgrado a Coordinación de Estudios de Posgrado.



Por otra parte, el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología publicó hace poco en su sitio web la información relativa al Programa Nacional de Posgrados de Calidad

(PNPC), donde establece como misión: *fomentar la mejora continua y el aseguramiento de la calidad del posgrado nacional, que dé sustento al incremento de las capacidades científicas, tecnológicas, sociales, humanísticas y de innovación del país.*

Este Programa se ha planteado como meta para el 2012, México cuenta con instituciones que ofrezcan posgrados de calidad, con reconocimiento internacional, donde la generación y aplicación del conocimiento sea un recurso

para bien de la sociedad, y que atienda las necesidades de nuestro país y contribuya así al desarrollo sustentable de México.

Para alcanzar estas metas se debe consolidar el programa nacional de buena calidad, incrementar el número de programas que forman el Padrón Nacional de Posgrados SEP-CONACyT, intensificar la cooperación interinstitucional, y evaluar el desempeño de los programas existentes en el PNPC.

Sobre esta convocatoria, estamos preparando la información para que sea incluida en las solicitudes de registro en el PNPC de los doctorados de ingeniería civil e ingeniería ambiental. El registro tiene una vigencia de cinco años y durante ese tiempo habrá evaluaciones intermedias lo que dará al PNPC mayor confiabilidad.

En cuanto al Posgrado en Ingeniería, el 1 de agosto, el doctor Juan Genescá Llongueras asumió el cargo de Coordinador del Programa de Maestría y Doctorado en Ingeniería de la UNAM, tras su designación por el rector, doctor Juan Ramón de la Fuente. Juan Genescá es doctor en Ingeniería química egresado del Instituto Químico de Sarria de la Universidad Autónoma de Barcelona. En la UNAM, entre otros cargos importantes ha desempeñado los de Jefe de la División de Ciencias Básicas y Jefe del Departamento de Ingeniería Metalúrgica. Es profesor de carrera titular C definitivo, en la Facultad de Química de la UNAM. Además, pertenece al Sistema Nacional de Investigadores, nivel 2.

Damos la bienvenida al doctor Genescá Llongueras, con quien esperamos estrechar los lazos de trabajo para que, junto con el Instituto de Investigaciones en Matemáticas Aplicadas y en Sistemas, las facultades de Ingeniería y de Química, y los Centros de Ciencias Aplicadas y Desarrollo Tecnológico y de Investigación en Energía, unamos esfuerzos para fortalecer el posgrado en ingeniería.

Finalmente, y de modo muy destacado, en su sesión ordinaria del 17 de agosto, el H Consejo Universitario aprobó la candidatura conjunta del Instituto de Ingeniería y de la Facultad de Ingeniería para designar al ingeniero Jorge Borja Navarrete como miembro de la H Junta de Gobierno de la UNAM.

Jorge Borja, cercano y buen amigo del Instituto, es ingeniero civil, egresado de nuestra querida Facultad de

Ingeniería con una destacadísima trayectoria profesional, caracterizada por su cercanía permanente con la Universidad Nacional Autónoma de México.

Jorge ha señalado con toda precisión la situación crítica y peligrosa que atraviesa la ingeniería mexicana, al no contar con ingenieros en la cantidad y calidad necesarias para desarrollar la infraestructura futura del país. Asimismo, ha coordinado esfuerzos para plantear estrategias realistas para su solución.

Su conocimiento sobre la situación actual de la ingeniería, y la tecnología, en general, tanto en México como en el mundo, así como su comprensión de los sectores público y privado, son atributos valiosísimos que, desde la Junta de Gobierno, fortalecerán a la UNAM.

Además, y especialmente importante para la Junta de Gobierno, el ingeniero Jorge Borja Navarrete posee una incuestionable solvencia moral, y goza de estimación general como persona honorable y prudente.

Me congratulo por esta espléndida decisión del H Consejo Universitario. Estoy convencido que la participación de Jorge Borja redundará en amplios y profundos beneficios para la ingeniería, la UNAM y el país.

Sergio M Alcocer Martínez de Castro